



学校教育目標

確かな学力を身につけ 心豊かで たくましい生徒の育成

生徒数 849名

2学期 始業式にあたって ～思い新たにスタートを～

秋休みを終え、今日皆さんが、元気よく、さわやかにこの場にいることに喜びを感じます。第2学期始業式は、生徒・教職員ともども、気持ちを新たに頑張ろう!と決意する折り返しの日です。2学期も、学校教育目標「確かな学力を身につけ 心豊かでたくましい生徒」、すなわち知・徳・体のバランスのとれた生徒を目指して、より良き変容と成長を達成してほしいと思います。今学年度末に、みなさんが「自分が頑張ったことを誇れる」さらに「自分が通っている安岡中学校を誇れる」ことを実感できたなら、とても嬉しく思います。

さて、知・徳・体それぞれの側面で、この2学期に特に力を入れ、頑張してほしいこととお話します。

知の側面では2つあります。1つ目は、授業1時間1時間を大切にしたいということです。各教科の授業で「めあて」がはじめに示されます。「めあて」は、この1時間で『身につけて欲しい学びの力』です。また、授業の後半で行う「まとめ・振り返り」は『身につけた学びの力』です。『身につけて欲しいこと』『身に付いたこと』を実感することの積み重ねが、1年間の大きな力になります。小さな学習のつまづきを見逃さず、1時間1時間の授業を大切にしてください。



2つ目は『傾聴』を取り入れた話し合い活動のさらなる活性化です。各教科で行う話し合い活動では、しっかりと相手の話を『傾聴』し、その考えに対して、「これは…と考えます。その根拠は…だからです」等、自分の意見や考えを伝えられるようになってほしいと思います。地道に粘り強く実践することで、皆さんに「確かな学力」が身に付きます。

徳の側面の1つ目は、「時と場に応じたあいさつや学校生活のルールを守る」という、これまでも実践してきた、正しい心を形に表すということを継続して欲しいと思います。

2つ目は、いじめ、生徒同士の暴力をおこさないことです。1学期は、いじめや生徒同士の暴力の事案が残念なことに何件か起こりました。2学期は1件もおこることはないようにしましょう。学校はみなさんが安心して学ぶ場です。お互いの人権意識を大切にします。そのためには、日頃の言葉遣いを見直してみましょう。友達、先生方や周りの大人への言葉遣いは、相手のことを考えて使っていますか。ふだんの自分自身の言語活動を振り返り、より良き言動をおこなうようにしてください。以上の2点を意識することを通して、さらに心豊かな生徒に成長してもらいたいです。



体の側面では、規則正しい生活を通して、自己管理をしっかり行って欲しいということです。だいぶ涼くなりましたが、秋から冬にかけて気温が下がってくると、体調を崩しやすくなります。体調を崩すと様々な感染症にかかりやすくなります。それを防ぐためにも、このような感染症などを予防する健康管理を行ってください。また、規則正しい生活習慣のためにも『安岡ダイアリーノート』は活用できます。学習面ともあわせて積極的に自分の生活を振り返れるようにしましょう。体育の授業や部活動等で体力及び運動技能の向上を目指すことも、大切な健康管理になります。優秀なスポーツ選手の要素の一つが『ケガをしない』『体調をくずさない』ことにあります。粘り強い体力づくりのためにも自己管理能力を高めていきましょう。また、秋休み中も引き続き練習に励んだ駅伝選手団のみなさん、ご苦労さまでした。10月27日の地区駅伝競争大会では、目標タイム突破を期待しています。頑張ってください。

2学期は、合唱コンクール、1学年の職場体験学習、2学年の修学旅行、3学年の進路学習と各学年共に、みなさんの大きな成長が期待できる行事が多くあります。学校行事や学級活動で、仲間とより良き思い出をつくってください。特に3年生は卒業式まで89日となります。義務教育最後の89日です。感謝の気持ちを込めて1日1日を大切に過ごしてください。(始業式式辞より抜粋)

感謝の気持ちを音色で表現! ～吹奏楽・合唱部定期演奏会～

今年度の吹奏楽・合唱部の定期演奏会が、12日(土)パレット市民劇場で開催されました。多くの保護者の方や生徒、先生方が駆けつけ、会場は大盛況でした。また、OBのみなさんもボランティアで係の仕事を手伝ってくれていました。舞台は3部構成になっており、第1部・第3部が吹奏楽、第2部が合唱と内容的にもとてもバラエティに富んでいて、本校ならではの演奏となっていました。また、会の中では3年生の引退セレモニー、顧問からのメッセージなど、一生懸命に取り組んできたからこそその涙が流れる場面もありました。3年生はこれから自分の進路に向けて取り組むこととなります。新しい一歩を踏み出すための準備に入ります。部活動で身につけた力を存分に発揮してほしいと思います。3年生のみなさん、お疲れ様でした。また、ご来場していただきました多くの関係者のみなさん、本当にありがとうございました。

